

## **Auslandspraktikum in Kalajoki, Finnland**

### **(Anna-Lena: 18. Juni 2023 - 30. Juni 2023)**

*Von Sonntag, 18. Juni 2023 bis Freitag, 30. Juni 2023 absolvierte Anna-Lena (EF) mit Hilfe des Erasmus+-Programms ein Praktikum in einem Restaurant in Kalajoki, Finnland, wovon sie im Folgenden selbst berichtet:*

Ich habe zwei Wochen in Finnland gelebt und dort ein Praktikum gemacht. Direkt bei der Ankunft ist mir aufgefallen, wie aufgeschlossen und freundlich die Menschen dort sind. Ich hatte ein kleines, aber dennoch gut eingerichtetes Zimmer. Außerdem konnte ich mehrere andere Räume nutzen, wie zum Beispiel die Küche, das Badezimmer und das Wohnzimmer. Für meine Verpflegung wurde sehr gut gesorgt, denn meine Gastmutter hat uns jeden Tag frisches Essen zubereitet. Ich konnte mich auch kulinarisch weiter ausprobieren, da es öfter für mich auch neue Dinge wie zum Beispiel Rentier oder Eibutter gab. Generell war meine Gastfamilie sehr bemüht und hat vieles für uns möglich gemacht.

Unsere Praktikumsstelle ist ebenfalls sehr zu empfehlen. Wir haben fünf Tage die Woche für ungefähr fünf bis sechs Stunden gearbeitet. Zu den Arbeiten zählte Streichen, ein Café einrichten und Tiere versorgen. Das Familienunternehmen hat genau wie unsere Gastfamilie viel für uns organisiert. An einem Tag durften wir einen sehr großen Milchviehbetrieb besichtigen und uns wurde einiges dazu erklärt. In unserer Mittagspause haben wir jeden Tag frisches und warmes Mittagessen bekommen. Auch dort gab es finnische Gerichte, welche neu für mich waren.

Ein weiterer sehr guter Punkt war, dass man in Finnland bereits mit 17 Jahren alleine Auto fahren darf. So konnten wir täglich Ausflüge mit meinem Gasthörer machen. Beispielsweise gab es in unserer Nähe einen schönen, abgelegenen See, welchen wir aufgrund des guten Wetters fast jeden Tag besuchen konnten. Mit dem Wetter hatten wir sehr viel Glück. Bei Unterhaltungen mit unserer Gastfamilie konnte ich raus hören, dass der Sommer in Finnland normalerweise nicht so warm und sonnig ist. Wir hatten nur einzelne Tage mit wirklich schlechtem Wetter, so dass wir nichts unternehmen konnten.

Alles in allem würde ich über meine Reise nach Finnland sagen, dass es eine sehr gelungene Reise war. Ich wurde sehr gut behandelt und mir wurde vieles von der finnischen Kultur näher gebracht.

Anna-Lena (EF)



**Erasmus+**  
Enriching lives, opening minds.



**Kofinanziert von der  
Europäischen Union**



*Von der Europäischen Union finanziert. Die geäußerten Ansichten und Meinungen entsprechen jedoch ausschließlich denen des Autors bzw. der Autoren und spiegeln nicht zwingend die der Europäischen Union oder der Nationalen Agentur wider. Weder die Europäische Union noch die Nationale Agentur können dafür verantwortlich gemacht werden.*